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本报记者 李志刚

阿诺德列出一堆优势

比赛结束了，悉尼FC主帅
阿诺德挥了一下拳头，然后与
助手、球员在场边进行了简单
的庆祝。八分之一决赛，在客场
拿到了一个进球、一场平局，阿
诺德认为这样的结果已经足够
好了。

“对于这个结果，我既高兴
又失望。”阿诺德说这才是他真
正的感受，“平局、客场进球，这
都不错，但被鲁能利用定位球
扳平比分，我觉得比较遗憾。”
阿诺德认为比赛的双方都想赢
球，作为一支平均年龄很年轻
的球队，悉尼FC在整体上表现

得不错。值得一提的是，鲁能
“叛将”斯梅尔茨在下半场替补
登场，但并没有给人们留下太
深的印象。

本场比赛之前，阿诺德就
认为“济南的比赛五五开”，结
果双方真踢成了平局；对于下
回合，阿诺德坚持认为“六四
开”，本队占据优势，“我们有客
场进球、我们很快就会回去、鲁
能需要长途跋涉、鲁能还有一
场中超要踢、我们在悉尼有众
多球迷……”事实上，阿诺德内
心里面，可能认为本队的优势
已经不止是“六四开”了。

曼诺坚信
“在澳洲晋级”

悉尼主帅阿诺德如此自信

满满，照理说鲁能主帅曼诺的
脸上应该愁云密布，但事实并
非如此。赛后出现在大家面前
的曼诺笑容可掬，他说这场球
没赢下来太可惜了，“如果下场
我们还能踢出这样的势头，如
果我们再完善一下，那么我们
完全有可能在澳大利亚晋级。”

“双方踢出了一场精彩的
比赛，但我们的机会明显要多
很多。足球就是这样，不是说表
现好，就能赢，但这场比赛给了
我们全队信心，到了澳大利亚，
我们赢面很大。”曼诺还特意表
示，本场比赛鲁能泰山队达到
了“攻守平衡”的赛前要求，“对
方传接球技术非常好，但我们
的后防没有给他们太多机会；
进攻方面，我们踢得不错，当然
临门一脚还需要改进。”

悉尼FC拿到了一个客场
进球，这是该队主帅阿诺德自
认为优势在手的一个重要原
因，对此，曼诺有点不屑一顾，

“客场进球？如果我们到了澳大
利亚，还能坚持这样的踢法，还
能打出这样的水平，不进球的
可能是非常小的。我不评论对
方主帅的言论，我们与悉尼是
180分钟的角逐，现在刚刚过了
一半而已。”

对鲁能来说，本场平局，延
续了球队主场亚冠面对澳大利
亚队伍不胜的纪录，但积极的消
息是，此前三次，鲁能在亚冠当
中作客澳大利亚，均取得了胜
利。5月25日，鲁能客战澳大利亚
悉尼FC，只要保持自己“作客澳
洲就赢球”的优良传统，那么晋
级便是水到渠成的事了。

一一场场平平局局
双双方方居居然然都都看看到到了了信信心心

赢了开心，输了丧气，如果
是一场平局，参赛者往往会觉
得不是很服气。但是鲁能主场
1：1战平了悉尼FC之后，双方的
主教练，居然都乐呵呵的，他们
都说从中看到了信心，看到了
下回合把对手击败的信心———
赢家只有一个，会是谁？5月25
日，悉尼见分晓。

李康宁

古人写诗词，总爱在短短
几句里，便掘出个情天恨海。见
花谢也忧，见柳絮也愁，春江里
流满了离情别意，秋雨中滴落
出块垒不平。其实一言以蔽之，
这都是自己不如意惹出来的。
你贬了官，离了异，送别友人，
甚至只是单纯喝大了，跟那些
风花雪月有什么干系？

但人总是感性的。尤其是
机会在手却悄悄溜走的时候，
很多人就会感慨丛生。更有
那玲珑剔透的，添油加醋整
上几段词儿，说不定就流芳
千古了。比如梁山伯和祝英

台，俩人在逼迫之下生无可
恋，于是一并化蝶了事。其核
心价值观在于，在不合适的
时间遇到了对的人，而那些
错过的总是最美好的。

按照这个逻辑，假如鲁能
这次没出线，估计球迷们会对
第一回合的比赛大发感慨。假
如几个单刀能进一个，点球罚
中了，或者李微那脚远射能砸
进门里，一切都是另外一个结
果了。在一场颇占上风的比赛
中，收获一个1 :1的比分，确实
有些五味杂陈的感觉。它给乐
观派谨慎的欣喜，给悲观派不
甘的失望，因为在下一回合结
果未明之前，一切都还有变数。

也许，我们过于习惯用最
终的结果，来逆向推导本场比
赛的价值。这种“结果好皆大欢
喜，错过了总是美好”的思维，
到底有多少实际意义呢？

老实说，悉尼FC这支队
伍，算是鲁能比较喜欢的类型。
他们的打法虽然硬朗，但趋于
简单。单从战术素养上看，很
像 那 种 街 边 上 玩 野 球 的 糙
汉，喊几个熟人就组队了。球
员身体强壮，但一对一能力
并不比鲁能强多少。个别位
置的能力，甚至还有亏欠。这从
刘彬彬频频强突得手就能看出
来。而鲁能的确也凭借控球上
的优势，博取了一系列机会。然

而遗憾的是，两大外援塔尔德
利和蒙蒂略，先后慷慨地错过
了必进之球。

这种“慷慨”，其实是很不
负责任的。从细节上说，在备战
的时候，有没有研究过悉尼门
将的扑球习惯，并选择罚点球
的人选？在换上杨旭之后，战术
调整效果在哪儿，是打过顶还
是走边路？似乎都可以总结一
下。因为这些细节不落实好，下
一次错过机会的可能性将会更
大。一两次错过，也许真可以称
作“美好”；无休止的挥霍，只能
算是丑陋了。

总体来说，鲁能泰山这场
比 赛 还 是 展 示 了 自 己 的 能

力。较之联赛一塌糊涂的状
态，确实有了进步。但首要的
是要检视自己找出不足，以
期打好下一回合的比赛。万
万不能有居功自矜的心态，认
为对手不过如此，那就是彻底
的南辕北辙了。

再回到梁祝的故事上，受
了刺激的梁山伯，要是奋发图
强一下，考个功名再回来迎娶
女神，总比自个儿郁闷死强
得多。国外有个类似的故事，
一个小青年看见女神琵琶别
抱，受刺激后也自己变异了。
只不过他没有选择成为飘飘摇
摇的蝴蝶，而是变成了飞天遁
地的蜘蛛侠。

康慨陈词

错错过过的的就就一一定定美美好好吗吗

实力明显更强，机会明显更多，但鲁能亚冠主场还是遗憾地收获了平局。本报记者 王鸿光 摄
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